

Echos de Marrakech

Bénédicte Bergeron



1 an chez Caritas Maroc

Volontaire

Ce fut pour moi l'occasion de prendre de la distance avec mon quotidien et me laisser surprendre. C'était aussi le désir de la rencontre, du partage, d'avancer avec celui et celle qui par leurs expériences et cultures différentes allaient m'ouvrir à d'autres réalités.

Je remercie l'équipe chaleureuse et attentive de Caritas Maroc pour leur disponibilité ; de m'avoir emmenée rencontrer les femmes de diverses coopératives. Un modèle économique qui permet à des femmes de vivre. Lieux de sororité qui témoignent que les femmes ont leur rôle à jouer dans le développement d'une société.

Dans le Haut Atlas, les rencontres dans les villages où la pauvreté matérielle se vit et se voit. J'ai mesuré ce que veut dire vivre la sobriété. J'ai goûté avec joie ces instants précieux qui m'ont fait réfléchir à mes vrais besoins.

L'INTER RELIGIEUX

Vivre chrétienne dans un pays musulman, a été riche d'enseignement. La prière, le jeûne, l'aumône et nos traditions étaient les sujets de conversations. Nous souhaitions simplement apprendre de l'autre, comment il nourrissait sa foi et la mettait en pratique. Occasion de relecture sur ma pratique personnelle et un bon moyen de déjouer les préjugés et d'avancer ensemble paisiblement malgré nos convictions.

Concert à Rabat

à la cathédrale

A l'occasion de la rencontre diocésaine des chorales paroissiales, je suis allée avec la chorale de Marrakech à Rabat. Le samedi soir, nous avons rencontré et écouté deux chorales de Rabat, l'une de Kenitra et l'autre de Fès. La soirée a été introduite par l'archevêque, le cardinal Cristobal qui a rappelé *qu'une chorale est là pour soutenir la prière de l'assemblée et non pour faire son show mais ce soir, place au concert !* Ce fut l'occasion de chanter Noël ensemble et d'entendre de très belles voix de tenors, contre tenors, de basses, de soprane. On ne s'est pas lassé et quand les jeunes sub sahariens chantent et dansent, on ne les arrête pas. La nuit fut courte.

Le dimanche matin, nous avons tous formé une seule chorale et animé la messe. Un bon moment fraternel. Une grande joie nous animait. Après un bon repas africain, nous avons repris notre bus toujours en chantant.



Désolation à Safi



Avec Houria une de mes collègues, nous avons été envoyées à Safi, rencontrer les autorités locales pour faire le point sur les besoins de la population après les terribles inondations qui ont couté la vie à plusieurs dizaine d'habitants dans la nuit du 14 décembre. Pierre, le curé était avec nous. Nous avons rencontré l'équipe du Croissant rouge, puis le Caid de l'arrondissement pour récolter des informations. 50 000 personnes vivent dans la medina. l'eau est monté à presque 3m de hauteur surprenant la population endormie. Après les premiers secours, c'est le temps de l'évaluation des besoins. Caritas Maroc se mettra à leur disposition.

Prix Tisseuses d'Espérance

à Rome

Caritas Laayoune (Maroc) a reçu le 2ème prix « Tisseuses d'espérance » à Rome. Il vise à mettre en lumière et à soutenir financièrement des projets communautaires menés par des femmes, en cohérence avec le thème du Jubilé : « Pèlerins de l'Espérance ». Sœur Anieta, gagnante témoigne : *Nous accueillons des femmes sub saharienne souvent en stress à cause de leur condition de migrantes. Leurs enfants n'ayant pas les papiers nécessaires, ne peuvent accéder à l'école et sont souvent analphabètes. Notre espace d'accueil et d'amour, nous permet de les écouter, de partager leurs joies. L'objectif de notre atelier de couture est leur autonomisation.*